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综合新闻

全国人大代表、黑龙江省穆棱市农业科技
有限责任公司肥料配方师高春艳每天必做几件
事：在田间提取土样，用仪器测出土地现有的
营 养 成 分 ， 然 后 给 农 民 提 出 合 理 化 施 肥 建 议 ，
并 联 系 涉 农 企 业 生 产 农 民 所 需 的 化 肥 。 7 年
间 ， 高 春 艳 代 表 在 农 田 和 化 肥 生 产 企 业 间 往
返，向农民讲解测土配方施肥的好处，说服更
多化肥生产企业根据所提供的数据生产农民真
正需要的肥料。高春艳代表说，“我的工作，说
白了就是土地的营养师。”

高春艳代表告诉记者，测土配方施肥是一件关
系粮食增产农民增收的大事。黑龙江省从 2005 年
启动了测土配方施肥工程，截至去年底，测土配方
施肥面积达 8500 万亩，每年增产粮食 38.3 亿公
斤，节省化肥 10万吨，节本增效达 81亿元。

“刚开始推广测土配方施肥时，许多农民不理
解，觉得以前的施肥方式没有什么不好，而现在农
民都主动找上门来。”高春艳代表说，目前农民的
施肥费用占种田成本的四成，而测土配方施肥可使
成本降低两成、产量可增加两成。一减一增，农民
种粮效益大幅提高。她希望肥料配方师能够扎根基
层，服务农民。同时，她呼吁国家能够更多地扶持
化肥企业，让企业有动力生产农民真正需要的肥
料，特别是有机肥。

文/本报记者 倪伟龄

全国人大代表、贵州省平坝县高峰镇麻郎村党支部
书记刘乔英兴奋地说起了村里的变化，“近两年特别是去
年，麻郎村农业生产补贴多了，大病小病报销不用愁了。

最值得高兴的是，村民在家门口的夏
云工业园就能找到好工作。”

刘乔英代表今年带来 4 份议案，
第一份就是建议村级公路提高修建
标准。刘乔英代表建议，政府部门应
加大农村道路投入，加大施工力度，
适应村里经济发展的需要。她说，麻

郎村和周边村寨最大的问题就是交通设施比较薄弱，
特别是麻郎村融入贵安新区以后，车流量比较大，交通
不便。 文/本报记者 王新伟 吴秉泽

全国人大代表、四川省自贡市沿滩区仙市镇马丘村党
支部书记陈燕谈起助农增收的事，便打开了话匣子，“马丘
村去年遭遇严重旱情，我们为农民增收探了新路，过去传

统作物是玉米、红薯和小麦，我建议改种
高粱和采用旱育秧技术。”陈燕代表告诉
记者，按平均亩产 300 公斤计算，高粱每
亩收入可达 1200 元，比种玉米增收 400
元。现在，马丘村正在向村民推广再生高
粱种植，这一品种收益更高，是普通高粱
的两倍。

陈燕代表建议，提高农民种粮补贴，“物价逐年上涨，种
粮补贴应当及时发放，补贴额度也应随之逐步加大，这样才
能调动农民种粮的积极性。” 文/本报记者 刘 畅

24 岁的热汗古丽·依米尔是新疆阿克陶县玉麦乡农
民，也是新疆代表团年龄最小的代表。她告诉记者，“山区
的牧民居住分散，有些乡村距县城远，建房成本很高。我
粗略算了算，阿克陶县最偏远的乡村建房成本是县城的
3 倍。”热汗古丽·依米尔代表建议国家出台差异化的政
策，适当增加边远山区农牧民建富民安居房或定居兴牧
房的补贴额度，让这部分群众早日改善居住条件。

文/本报记者 乔文汇

全国人大代表、江西省赣州市赣县五云镇镇长明经
华开口不离脐橙，“去年赣州脐橙种植面积达 181 万亩，
产量达 140 万吨，分别居世界第一位和第三位。”但她的
烦恼是脐橙产量虽然高，效益却不高，“政府工作报告提
出要推进农业现代化，我觉得非常必要。赣南脐橙在巩
固种植规模和产品品质的基础上，还应积极发展深加工
等关联产业，提高产品附加值和市场竞争力。”

文/本报记者 鲍晓倩

刘乔英代表建议，加大对农村交通建设的投

入，提高村级公路修建标准。

中小微企业融资难，是近些年两会的热门话题之一。
今年两会政府工作报告提出，必须进一步放宽民间投资市
场准入，激发民间投资活力，再次释放出积极信号。在政
策利好之下，代表委员就如何破解中小企业融资难各抒
己见。

代 表 委 员 求 解

中小企业融资难
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近年来我国农业综合生产能力提高，粮食连年增产，但农业基础依然薄弱。出席全国两会的代表委员们建言，应加

大强农惠农富农政策力度，增强农业综合生产能力，全面改善农村生产生活条件，让广大农民共同分享现代化成果

在全国人大代表、合肥市市长张庆军眼里，一系列创新
的金融产品，为合肥的中小企业融资提供了有效途径。“比
如，科技型中小企业往往有技术、有市场却缺乏抵押物，为
此我们推出了专利质押、股权质押、科技中小企业集合信
托、政策性拨款预贷款等一系列金融产品，还在合肥高新区
首创了创新贷项目等。有些经验可以在全国推广。”

全国政协委员、复星集团董事长郭广昌认为，解决中小
企业特别是小微企业融资难，应着眼于金融服务机构的发
展。例如，目前小额贷款公司已成为小企业融资重要渠道，
但一刀切地限制其融资规模，束缚了优质小贷公司的功能
发挥，帮助其减少资金、监管等束缚成为当务之急。

小贷公司的风险如何防控？郭广昌委员认为，这需要
推动相关小微信贷技术的革新。例如，类似阿里金融、京东
商城等倡导的“数据”加“网络”的微贷模式，借助数据分析
挖掘小微企业信用，极大地提升了服务小微企业的效率。

全国人大代表、用友软件董事长兼总裁王文京表示，目
前我国资本市场直接融资结构不平衡，各类中小微企业难
以从资本市场获得融资支持。王文京代表认为，应调整股
份发行条件，增强对不同种类、不同发展阶段企业直接融资
要求的适应性；强化信息披露要求，适当引入公开听证制
度，制定企业信息披露格式准则，并建立以信息披露为核心
的注册制股票发行市场化机制，并增加非公开发行的制度
规定，明确非公开发行条件、程序、责任分配和监管要求等。
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用友软件董事长兼总裁王文京代表——

加快健全直接融资体系
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高春艳代表认为，测土配方施

肥是件关系粮食增产农民增收的

大事，肥料配方师应主动扎根基

层，服务农民。
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陈燕代表认为，应及时发放种粮补贴，补贴额

度也应随物价上涨而逐步加大。
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明经华代表认为，推进农业现代
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热汗古丽·依米尔代表建议，适当

增加边远山区农牧民建富民安居房或

定居兴牧房的补贴额度。
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为保障春耕生产正常用电，国家电网安徽省滁州

供电公司成立一支由技术骨干组成的“共产党员服

务队”，对负担全市农业生产的骨干线路进行全面检

修维护。 宋卫星摄（新华社发）
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